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孟州:科技创新助力 产业提能增效

本报讯 “我们已拥有

20

余项授权

专利技术，技术创新创效近

4

亿元。 ”日

前，孟州市飞孟金刚石有限公司负责人

自豪地说。 该公司依托超硬研磨材料工

程技术，已成为中国最大的砂轮用多晶

树脂金刚石磨料生产厂家。 目前，该公

司研发的多晶立方氮化硼磨料属国内

首创，填补国内空白，预计项目产业化

后，年产量将达

1.6

亿克拉，新增销售收

入

2

亿元。

“小巨人”企业飞孟公司的成长，仅

是孟州市众多科技型企业快速发展的

一个缩影。

孟州从破解高端人才 “请不到、用

不起、留不住”的瓶颈制约做起，悉心为

企业搭建人才聚集平台。 该市财政不仅

每年投入科技经费

3000

万元， 还建立

企业自主创新奖励基金

500

万元；牵头

成立了招才引智办公室， 派专人对接，

了解上级政策和人才分布状况，深入走

访企业，帮助有条件的企业设立各种科

技研发中心、工程技术中心和科研工作

站，初步形成了一站、两基地、

34

个工程

技术中心、

5000

名科技研发人员的人才

梯队模式，涵盖机械制造、精密加工、生

物医药、新能源、新材料等多个领域。 如

今，该市

90%

以上的企业建立了工程技

术中心， 平均每

1.2

天就有

1

项国家专

利申请在这里产生。

笔者从该市科技部门了解到，去年

前三季度，孟州规模以上高新技术企业

工业增加值达到

26.7

亿元，占规模以上

工业增加值的

50%

以上，科技进步对经

济增长的贡献率达到

60%

。

“创新驱动”战略激活了孟州企业

的内生动力，凭借自主创新发展壮大起

来的高新技术企业遍地开花。 中原内配

公司成立了全省首家县市博士后工作

站，吸引郑州大学金属材料博士刘胜新

带领

2

名研究生入驻，参与蠕墨铸铁项

目攻关， 为企业新增产值

1.25

亿元，实

现利税

6000

万元。 目前，该公司每年自

主研发的新产品种类都在

30

种以上，

成为国家汽缸套生产标准的制定者，去

年市场主打产品中新产品就占到了

70%

。

与此同时，孟州市也通过科技元素

的注入，快速推进该市农业现代化的进

程。 华兴公司就是利用科技将玉米粒变

成了“金豆豆”。 该公司在玉米加工酒精

的过程中，利用回收系统处理发酵产生

的二氧化碳，制成食用、工业用二氧化

碳，并利用提纯系统处理废醪液，精炼

出玉米油和

DDGS

饲料。 该公司副总经

理杨晓明算了一笔账：“以

3

吨玉米为

基本单位，可以产出

1

吨酒精、

1

吨二氧

化碳 、

0.9

吨

DDGS

饲料 、

0.11

吨玉米

油，加上回收利用的沼气、肥料所节约

的资金，按目前市场价测算，每吨玉米

可以增值五六倍。 ”目前，该公司又将产

业链条延伸到醋酸乙酯、高纯度酒精燃

料等，新上年产

6000

吨阿斯巴甜项目，

年创利税

1

亿元。

科技创新和成果转化让孟州经济

腾飞展开了双翅，去年，该市的隆丰皮

草公司、飞孟公司、泰利杰公司分别成

为羊剪绒、超硬材料、膳食纤维的国家

或行业标准制定单位；广济药业核黄素

生物发酵工艺被定为“国际首创”；该市

实现了粮食产量“十连增”，建立农业产

业化龙头企业

23

家， 科技为农民增收

超过

1

亿元。 （张娟）

建个“温床”来养猪

听说孟州市谷旦镇禹寺村兆

丰饲养专业合作社，能在“温床”

上养猪。 这是咋回事？ 近日，笔者

来到兆丰饲养专业合作社的养猪

场，一探究竟。

在一座将近

1000

平方米的

钢架结构的猪舍中， 一道道不锈

钢栏杆把猪舍隔离成

40

多个小

猪圈。 整个猪舍内没有一般饲养

场所散发出的刺鼻的臊臭味。 每

个小猪圈中，

20

多头小猪有的躺

在厚厚的稻糠上睡觉， 有的在用

嘴拱着水龙头喝水， 有的在相互

追逐打闹。

“床上养猪， 就是在生物发酵

床上养猪。 ”该村党支部书记杨六

东指着地面上厚厚的稻糠说，“这

就是生物发酵床，是把锯末、稻糠

等和有益菌种搅拌之后铺在猪舍

内，利用锯末、稻壳繁殖有益菌。这

种生物发酵床厚度有

1

米，柔软舒

服，猪就像睡在沙发床上一样。 ”

杨六东介绍，用生物发酵床养

猪的好处大着呢！ 有益菌可以“吃

掉”对猪有害的病菌和病毒，所以

在饲养中可以减少用药、免用抗生

素，基本实现无疫情。猪生长快，可

以提前十几天出栏，猪肉的质量也

比普通猪的肉好。生物发酵床一次

可使用

3

年，

3

年后就成了高效的

有机肥。 这种饲养方式很省事，过

去一个工人最多能养

500

头，现在

则可以养

1000

头。

兆丰饲养专业合作社由

150

户党员群众组成， 年出栏生猪

5

万余头， 每头比一般饲养方式多

获利

35

元， 每年可增收

175

万

元。 聂小品 薛晓敏

孟州市新农合筹资工作再创新高

本报讯 日前 ， 孟州市

2013

年度新农合筹资工作圆满结束，参

合人数

31.71

万人， 较

2012

年增

加

6739

人， 参合率达

99.73%,

再

创历史新高。

近年来，该市各级财政投入逐

年增加，参合农民就医补偿比例也

逐年提高，农民“看病贵、看病难”

等问题得到了有效缓解，新农合制

度深入人心，农民参合积极性不断

提高。据悉，该市

2013

年新农合实

际筹资标准为

340

元

/

人， 全市有

31.67

万人参加新农合， 全年基金

收入将突破

1

亿元。

14

周岁及以

下儿童住院起付线在同级定点医

疗机构住院起付线基础上降低

50%

； 对意外伤害补偿由

2000

元

提高到

3000

元，

65

周岁以上者不

受限制， 按政策能报多少报多少；

终末期肾病门诊透析费用按

80%

比例报销，年度封顶由

3

万元提高

到

5

万元，这一改革很大程度上减

轻了农村群众的就医负担，解决了

农村群众因病致贫、因病返贫的问

题。

（台欢欢）

孟州市体育活动异彩纷呈

本报讯 新年伊始，孟州市举

办了“迎新年”群众长跑健身活动，

积极营造欢乐祥和、热烈浓郁的文

化氛围。

该市把元旦长跑活动作为“迎

新年” 的一项传统群众体育活动，

旨在让更多的人参加到体育健身

活动当中来，以健康的体魄迎接美

好的生活。为确保此次活动取得实

效，该市成立了

2013

年“迎新年”

群众长跑健身活动指挥部， 该市

30

余个单位的

3000

余名干部工

人参加了此次健身活动。 与此同

时， 该市各部门还相应组织了拔

河、跳绳、太极拳、广播体操、抖空

竹、篮球、乒乓球、羽毛球等形式多

样的体育健身活动，助推全民健身

运动的深入开展。

(

孟轩

)

孟州 17 万农民喝上放心水

本报讯 连日来，天气持续低

温，寒气袭人，但孟州市中化 、赵

村、南嘴 、武桥等

13

个行政村的

3.8

万名农民心里却暖洋洋的，原

来， 该市

2012

年投资

1560

万元

建设的安全饮水工程建成通水

了。

去年以来， 该市高度重视农

村饮水工作， 将该项工作列为年

度实事之一， 成立了以副市长为

组长，水利、财政 、发改委等部门

为成员的农村饮水安全工作领导

小组，按照“先急后缓、先重后轻、

突出重点、分步实施 ”的原则 ，全

力推进农村安全饮水项目建设进

程， 做到安全饮水工程与村村通

自来水工程相结合， 供水工程建

设与水源地保护相结合， 拟建安

全饮水工程与已建工程相结合 ，

城市供水管网与农村供水管网相

结合。 为加快项目进度，该市推行

项目法人制、招标投标制、建设监

理制、 合同管理制和安全生产责

任制；在资金监管上，严格执行专

户制、报账制、联签会审制和审计

制。 仅去年就投资

1560

万元建设

供水工程，解决了

3.8

万名农民的

吃水困难。

截至目前 ， 该市累计投资

6017

万元建设饮水安全工程，使

17

万名农民告别了苦咸水， 喝上

了放心水。

（赵春营 薛德安）

百 字 新 闻

▲

近日， 孟州市河雍中心校

高度重视安全工作， 强化与公安

等部门的沟通与协作， 完善校内

和校园周边报警点； 落实学校值

班、夜间巡逻制度，严防不法分子

混进校园。

（范红霞 薛淑冬）

▲

日前， 孟州市南庄镇中心

小学创新工作机制， 巩固工作成

果， 努力维护学校及周边治安秩

序， 为广大师生营造了一个安全

文明、和谐舒适的工作、学习、生

活环境。 （周东芹）

山阳区抓源头保质量确保辖区食品安全

������

本报讯 去年以来， 山阳区在

成功创建河南省食品安全示范区

的基础上，采取多项举措 ，不断强

化食品安全日常监管和专项整治，

形成了政府、企业和社会 “三位一

体”的工作格局，构建了政府主导、

多方参与、覆盖全区、保障有力的

食品安全监管网络，为全区人民的

饮食安全和身体健康筑起了一道

坚实的“防火墙”。

加强食品安全监管，规范生产

经营秩序。 据了解，该区把食品安

全工作纳入政府目标管理，进一步

加大对区食品安全委员会相关人

员配备和经费投入力度，先后投入

200

余万元， 招聘专业人员

20

人，

切实加强了区农、畜产品质量安全

检测站建设，保障执法检查和检验

监测的顺利开展；在街道 ，强化了

属地管理，建立了“网格化”监管模

式。 同时，该区相继组织开展了元

旦、春节、党的十八大等期间的食

品安全专项整治行动

10

余次 ，严

厉打击了制售假冒伪劣食品等违

法行为，有效规范了辖区食品生产

经营秩序，保证了全区食品行业良

好的发展态势。

积极推动行业自律，努力构建

长效机制。 食品安全的主体是食品

生产经营单位。 因此，该区把经营

者自律作为食品安全的长效机制

来抓，有效促进了食品企业自我约

束和规范经营。 同时，该区通过签

订食品安全承诺书，建立食品企业

诚信不良记录收集、管理 、通报制

度和行业退出机制 ， 实行示范带

动、分批推进，全面推行信用体系

建设，促使企业树立自己是食品安

全第一责任人的观念。 截至目前，

该区初级农 、 畜产品生产合作组

织， 食品生产加工企业

100%

签订

了食品安全承诺书，市场流通企业

100%

建立了进货索证索票和进货

台账制度，餐饮企业和学校食堂量

化分级管理率达到

100%

。 为了增

强经营者的自律意识，提高监管效

能，该区卫生监督部门对违法违规

餐饮服务单位负责人实行约谈制

度，一年来，先后对辖区

15

家餐饮

单位下发了约谈通知书，通报违法

违规事实，告知法律法规规定的处

理条款， 并提出整改的内容和期

限。

不断强化社会监督，夯实食品

安全基础。 为了切实做到食品安全

监管无盲区、无缝隙，该区一是实

施了食品安全宣传进社区 、 进农

村、进企业、进学校和进家庭的“五

进”工程，对群众采取针对性的宣

传教育。 二是制定了食品安全有奖

举报办法，设立了奖励基金 ，公布

了区食安办和各监管部门的举报

电话，鼓励广大群众积极举报。 三

是抓示范创建，发挥优秀企业的示

范带动效应。 去年以来，该区在从

农田到餐桌的各个环节和各类业

态的食品经营单位，全面开展食品

安全示范企业（单位、门店）创建活

动，采取监管部门培养推荐 、区食

安办审核把关、区政府统一授牌的

方式，通过示范引领，使食品经营

者的责任意识和信用意识不断增

强， 食品安全管理水平不断提升。

目前，该区已培育餐饮服务示范街

区一个、各类食品生产经营单位

20

家， 示范单位的带动效应初步显

现。 （樊树林）

山阳区

“小网格”服务“大民生”

������

本报讯 近日， 笔者走进山

阳区艺新街道群英新村社区，看

到有这样一个忙碌的团队： 只要

群众有困难、邻里有矛盾，不管事

大事小，他们都会立即行动，第一

时间解决问题。 这是该区全面推

行“网格化管理、组团式服务”的

一个缩影。

据了解，自去年“基层组织建

设年”提升工程实施以来，该区积

极创新思路，探索社区管理模式，

在

31

个社区推行了 “网格化管

理、组团式服务”管理模式。同时，

该区整合优势资源，组建由街道、

社区干部和专业技术人才构成的

高效志愿服务团队， 通过上门走

访、 电话联系等方式收集社情民

意，从护绿、巡逻、文化、党建等方

面对居民实施多元化、 人性化服

务，实现“距离沟通零”和“服务常

态化”。 截至目前，该区共划分网

格

800

个 ， 建立高效服务团队

1000

余支， 直接联系服务群众

4

万余户， 收集社情民意

5000

条，

办好事、实事

8000

件。

（程小利）

山阳国土资源分局

服务大厅“三化”服务获赞誉

������

本报讯 “受理企事业单位

和个人土地使用证

500

余件，办

结率达

100%

； 接待地籍档案公

开查询

380

人次……” 山阳国土

资源分局土地登记服务大厅自去

年

9

月份成立以来，全面落实“五

型”机关建设，着力打造“群众满

意窗口”。

据了解， 该分局土地服务大

厅主要通过“三化”服务，提高服

务水平。首先是快捷化服务，让群

众少跑路，缩短办事等候时间。该

分局土地服务大厅设立之初，在

积极推行 “一站式” 办公、“一条

龙”服务工作中，初步形成了“部

门围绕窗口转、窗口围绕群众转、

一切围绕发展转”的格局，有效避

免了“办事群众在窗口、部门之间

来回走”的现象，进一步提高了行

政效能。 其次是利用现代信息技

术，登记业务网上办理、查询，实

现规范化服务。 该分局土地服务

大厅把加强文化建设、 服务百姓

的理念引入工作当中， 把服务贯

穿于登记办理的全过程， 让群众

满意；把“要我服务”变成“我要服

务”，从细节做起、从我做起，想群

众之所想、急群众之所急。 第三，

开辟“绿色通道”，实施特殊化服

务。 该分局土地服务大厅对老年

人、残疾人等群众提供特殊服务；

对重点项目的业务优先办理，实

施特事特办， 受到了社会各界的

广泛赞誉。 （赵朝霞）

中星街道筑牢冬季安全生产防线
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本报讯 为了确保冬季安全

生产，连日来，山阳区中星街道精

心组织安全生产排查整治活动，

确保辖区企业和群众生命财产安

全。

该街道通过宣传车、广播、宣

传栏、黑板报等载体，突出宣传冬

季安全生产和用电、用气、用煤安

全知识， 增强了辖区企业和居民

的安全生产生活意识。同时，该街

道开展“冬季安全生产月”活动，

在辖区开展了全方位、 拉网式安

全生产大检查， 重点开展了集聚

区劳动密集型企业、 公共聚集场

所、 学校安全及食品卫生等安全

专项整治活动。另外，该街道按照

隐患检查与治理并举的原则，对

隐患整改不到位、 安全措施不落

实的，一律予以停产、停业或停止

建设；对违法生产、违规经营的单

位和个人依法从严处理。 在此基

础上， 该街道还积极组织干部进

村入户，对孤寡老人、残疾人等取

暖情况进行检查， 彻底整治不安

全因素，确保冬季生活安全；完善

应对各种可能出现安全事故的预

警机制和救援措施， 严格落实主

体责任，与各村、企业负责人签订

安全生产目标责任书， 督促各单

位、 企业完善安全生产规章制度

及安全防范措施。截至目前，该街

道 共 发 放 各 类 安 全 宣 传 资 料

2000

份， 对辖区

30

余家企业进

行了排查， 发现安全隐患

20

处，

目前均已进行了整改。

（王爱华）

太行街道

优质计生服务提升满意度
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本报讯 “孕期随访到位了

吗？社区公开栏公布的计生家庭奖

励扶助政策你看了吗？前天做了

B

超健康查体， 身体恢复得怎么样

了？”近日，山阳区太行街道计生服

务站工作人员以开展已婚育龄妇

女服务情况大排查、大走访活动为

载体，积极创造“舒心、顺心、放心、

称心”计生服务环境。

据了解， 该街道大力推进村

居计生服务室标准化建设， 并通

过 “社区大讲堂” 集中开展主题

活动； 建立流动人口一人一卡管

理档案， 安排专人根据流动人口

不同岗位特点不定期进行随访 ，

帮助他们解决实际问题； 建立了

两个人口计生服务站， 承接

B

超

健康查体、 妇科病诊治和生育手

续审核等 “一条龙 ” 服务系统 。

去年以来 ， 该街道共为辖区

312

人建立起流动人口管理档案， 举

行专题培训

6

次， 帮助群众解决

实际问题

106

个。

（刘渝方）

新山阳商城大型灯展受青睐
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本报讯 “新山阳商城办的灯

展规模大、档次高 ，很有观赏性 ，

特别是‘十八大灯 ’最好 ，不仅大

气，而且内容丰富，有党的十八大

的重要精神， 还有新山阳商城的

发展前景……”元旦期间，山阳商

城管委会投资

200

余万元举办了

2013

年新山阳商城大型灯展。

此次灯展，共有

20

个灯组

16

个主题。

20

个灯组分和谐之音、十

八大、乘风破浪、繁荣富强等

8

大

板块。 灯展在传统灯源的基础上

还采用了

LED

灯， 观赏起来更有

立体感和冲击力。

据了解，

2010

年

10

月， 总投

资

1.9

亿元、占地

163

亩、总建筑

面积

12.29

万平方米的新山阳商

城开始建设。

2012

年

9

月

30

日，

新山阳商城盛大开业， 目前有固

定商户

700

余家， 经营着塑料制

品、日用杂品、文化用品 、床上用

品、服装鞋帽、针纺织品 、五金交

电和副食品等

8

大类近

1

万个品

种。 元旦期间，新山阳商城接待客

人

3

万余人次， 受到了广大市民

的欢迎。

（崔战永 唐丽萍）
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新年伊始， 山阳区文体局与市体育局在缝山公园共同举办了迎新

年登山活动，我市有一千多名群众参加了此项活动。

郜 杰 摄
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月

5

日，孟州市委书记魏超杰在该市槐树乡调研农业发展时指出，各相关部门要

把发展农业企业与招商引资、突出产业特色、培养新型农民、增加农民收入、规模经营相

结合，做大做强农业企业。 图为魏超杰（左三）在孟州市平康农牧有限公司调研时的情

景。 聂小品 摄

1

月

5

日，在孟州

市西虢镇戍楼村 ，通

和蔬菜合作社的工人

们正在移栽洋葱苗 。

该合作社这次移栽的

洋葱苗种植面积有一

百余亩， 所产洋葱在

正常情况下预计

5

月

份可上市。

贾黎明 梁 怡 摄

������ 1

月

4

日 ，

市民正在丹尼斯

广场观看打击非

法 集 资 宣 传 版

面。当日，山阳区

打击和处置非法

集资部门组织工

商分局及

9

个街

道的工作人员 ，

到辖区人流密集

的丹尼斯广场开

展 宣 传 咨 询 活

动， 共发放宣传

单

1.3

万 份 ，摆

放展板

15

块，进

一步加深了广大

群众对非法集资

危害性的认识。

郭建文 摄


